
Nous entrons dans le temps de l’Avent 
 

L'Avent (du latin adventus : venue, arrivée du Messie) est la 

période qui couvre quelques semaines précédant Noël, quatre dans 

la tradition de l'Église latine. Depuis le pape Grégoire Ier, nommé 

aussi Grégoire le Grand, l'Avent représente pour les catholiques 

la période où l'on se prépare à la venue du Christ, à sa naissance.  

 

La liturgie de chaque dimanche nous invite à vivre en frères dans 

l’attente du Sauveur.  

 

Nous vous proposons chaque semaine jusqu’à Noël, 

quelques extraits de textes de Marie-Laure Durand et 

Sr Emmanuelle Billoteau. Extraits de Prions en Eglise Hors série Noël 2021 

 

http://fr.wikipedia.org/wiki/Messie
http://fr.wikipedia.org/wiki/No%C3%ABl
http://fr.wikipedia.org/wiki/Pape
http://fr.wikipedia.org/wiki/Gr%C3%A9goire_Ier


 

 

1er dimanche de l’Avent 

 

« On verra  

le Fils de l’homme 

venir dans les nuées… 

Restez éveillés … 

ainsi vous aurez la force  

de vous tenir debout … » 

 

Luc 21, 27 
 

 

 



 

 

« L’évangile annonce un grand événement, un moment qui se 

produira dans l’histoire de l’humanité, un moment de vérité qui 

perturbera la logique du monde …  

Comment serait-il possible d’être prêt pour un événement inattendu 

comme la venue du Fils de l’homme, si nous ne sommes pas capables 

de l’être pour une fête aussi prévisible que Noël ?  

Pourquoi ne pas se préparer à Noël comme Jésus invite à se préparer 

à la venue de ce temps de vérité ?  

Ce chemin vers Noël peut être le moment idéal pour devenir un peu 

plus alerte, vivant, éveillé, vrai. L’occasion de prendre au sérieux dès 

maintenant la demande de Jésus d’être prêt à nous « tenir debout » en 

sa présence. »  

                       

Marie-Laure Durand Prions en Eglise Hors série Noël 2021  



 

2ème dimanche de l’Avent 

 

 

« Préparez le chemin  

du Seigneur » 

crie Jean-Baptiste  

dans le désert   

 

Luc 3 ,1-6 
 

 

 

 

 



 

 

« La parole est un événement…  

Elle éveille Jean à sa mission…  

Ce texte peut éveiller en nous le désir d’une parole-

événement qui vienne changer le cours de notre vie 

et le regard que nous portons sur notre entourage 

et sur nous-même…  

Se préparer n’est pas forcément « faire », notons-

le, mais se rendre disponible à l’agir de Dieu à qui 

rien n’est impossible. »  
 

Sr Emmanuelle Billoteau, ermite - Prions en Eglise Hors série Noël 2021 

 



 

 

3ème dimanche de l’Avent 

 

« Il vient  

celui qui est  

plus fort que moi » 

 

Luc 3,10-18 
 

 

 

 



 

« Jean-Baptiste est un maître. Les personnes viennent le 

voir, lui posent des questions sur les problèmes qu’ils 

rencontrent dans leur vie. Il répond …  

Quelqu’un va venir qui ne sera pas un maître comme 

lui… Quelqu'un qui s’apprête à inaugurer une autre 

façon de voir le monde et de comprendre la vie… Son 

action sera libératrice…  

Noël est l’occasion donnée à chacun de sortir d’une 

logique d’enseigné et d’enseignant pour vivre enfin de la 

dignité et de la liberté des enfants de Dieu. » 
 

Marie-Laure Durand Prions en Eglise Hors série Noël 2021 

 



 

 

4ème dimanche de 

l’Avent 

 

« Heureuse  

celle qui a cru » 

 

Luc 1,39-45 
 

 

 

 



Marie a cru à l’annonce que l’ange lui avait faite de devenir la mère 

d’un enfant qui sera appelé Fils du Très-haut.  

Elle rend visite à sa cousine Elisabeth sans perdre son recueillement, 

sans oublier celui qu’elle porte en elle. En ce sens, elle nous montre 

comment la présence à Dieu et la présence à autrui ne sont pas 

incompatibles…  

« Heureuse celle qui a cru à l’accomplissement des paroles qui lui 

furent dites de la part du Seigneur. » 

Voilà qui nous interroge sur notre capacité à faire confiance à Dieu, à 

faire fond sur sa parole. Une parole capable de nous féconder, de faire 

naitre en nous l’homme nouveau …  

L’Ecriture et la Tradition nous apprennent que Dieu peut mettre 

notre cœur au large, y compris dans l’étroitesse de certaines situations 

humaines incontournables et dans le cri qu’elles nous font pousser 

vers Dieu. » 

 

Sr Emmanuelle Billoteau Prions en Eglise Hors série Noël 2021 



 

 

 

Messe de la nuit de Noël 

« Aujourd’hui 

vous est né  

un Sauveur » 

 



 

« La naissance de Jésus a de quoi surprendre… Ses parents 

mènent leur vie au cœur des aléas de leur temps et des contraintes 

matérielles qui sont les leurs…  

Tout le récit montre comment Dieu est présent et agit pour que 

tout se passe au mieux dans les circonstances données.  Il 

accompagne la naissance du divin au monde en s’inscrivant dans 

les mailles serrées de nos histoires…  

A travers cette naissance, cette fête raconte que Dieu peut naître 

dans nos vies, dans n’importe quelle circonstance et à tout 

moment, à la condition que chacun soit disponible pour jouer son 

rôle, si petit soit-il ! » 
 

                    Marie-Laure Durand - Prions en Eglise - Hors série Noël 2021 

 


